

نموذج (هـ)



المملكة العربية السعودية

جامعة الملك سعود

وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية  
إدارة الخطط والبرامج الدراسية

خطة المقرر  
Module Syllabus

Course title: Labor Law and Social insurance	اسم المقرر: نظام العمل والتأمينات الاجتماعية
Course number and code: AMAR 2314	رقم المقرر ورمزه: ٢٣١٤ بشر
Prerequisite: None	المتطلب السابق للمقرر: لا يوجد
Language: Arabic	لغة تدريس المقرر: العربية
Course Level: Department elective course	مستوى المقرر: اختياري قسم
Course Credit Hours : 3	الساعات المعتمدة: ٣

Module Description

وصف المقرر :

This course introduce the labor law in Saudi Arabia and its sources, nature and characteristics of legal rules. furthermore, it deals with the employment contract and its effects. In addition, it introduces the social insurance system and the role of the General Insurance to provide insurance services.	يتطرق المقرر نظاما العمل والتأمينات الاجتماعية إلى التعريف بنظام العمل السعودي ومصادره وطبيعة وخصائص قواعده القانونية ، ويتعامل مع عقد العمل وأثاره. وكذلك يعرف هذا المقرر نظام التأمينات الاجتماعية ودور المؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية في تقديم الخدمات الخاصة بها.
---	--

Module Aims

أهداف المقرر :

1. Acquainting students with the concepts and basic principles of Labor Law.	١. تعريف الطالب بنظام العمل والعمال في المملكة العربية السعودية ولانحته التنفيذية.
2. Teaching the students the main regulations and rules that organize social security in Saudi Arabia	٢. تعريف الطالب بأهم القواعد والتعليمات التي يتضمنها نظام التأمينات الاجتماعية في المملكة العربية السعودية.



**Student Learning Outcomes:****مخرجات التعلم للمقرر:**

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادراً على:

Upon satisfactory completion of this course, the student will be able to

1. Recognize the basic principles that govern the Saudi labor law and insurance regulations in Saudi Arabia.	١. إدراك المبادئ العامة التي تحكم نظام العمل السعودي ونظام التأمينات الاجتماعية.
2. List the obligations of the workers and their rights.	٢. تحديد واجبات الموظفين وحقوقهم.
3. Apply the acquired knowledge to the submitted practical cases.	٣. تطبيق المعرفة المكتسبة على القضايا النظامية.
4. Explain the means of settlement in the area of labor disputes.	٤. فهم وسائل التسوية في مجال منازعات العمل.
5. Adhere to the labor cases, recognize their nature, and resolve them.	٥. التعامل مع القضايا العمالية ومعرفة طبيعتها وأحكامها ومحاولة حلها.
6. Solve problems related to the labor law.	٦. حل المنازعات المتعلقة بنظام العمل.
	٧. تفسير أحكام عقد العمل.
	٨. معرفة كيفية استخلاص الأحكام من النظام الساري.

**Text book and other requirements: الكتاب المقرر والمراجع المساندة:**

اسم الكتاب	اسم المؤلف	اسم الناشر	سنة النشر
الوسيط في شرح نظامي العمل والتأمينات الاجتماعية في المملكة العربية السعودية	السيد عيد نايل	مكتبة الرشد	٢٠١٤م
شرح مواد نظام العمل في المملكة العربية السعودية	أشرف أحمد هلال	أشرف أحمد هلال	٢٠١٥م
شرح نظام التأمينات الاجتماعية السعودي الجديد ولانحته التنفيذية	خالد السيد محمد موسى	مكتبة القانون والاقتصاد	٢٠١٤م

